

## Solidarité/A l'occasion de la Journée sociale de la Sobraga De l'eau pour les CHU



Le directeur commercial et marketing de la Sobraga, Joël Gallato, remettant de l'eau à la directrice du CHUO, Dr Elise Eyang Obame.



Un instantané de la distribution des bidons d'eau Akéwa aux patients.

AJT  
Libreville/Gabon

DANS le cadre de ses opérations caritatives visant à accompagner et soutenir les populations en difficulté, la Société des brasseries du Gabon (Sobraga), en partenariat avec les Centres hospitaliers universitaires (CHU) de Libreville, d'Angondjé et

d'Owendo, a lancé, mercredi dernier, des journées d'actions sociales auprès des personnels et des usagers des dites structures hospitalières sous l'appellation "Les journées sociales Akéwa", du nom de la nouvelle marque d'eau de source de la Sobraga. Cette action a pour but, aux dires du directeur commercial et marketing de la Sobraga, Joël Gallato, de rapprocher la société des populations. Mais égale-

ment de faire connaître son nouveau produit. « Depuis plusieurs années, la Sobraga s'engage dans une politique RSE (responsabilité sociétale environnementale) volontariste pour accompagner et soutenir les populations. Sobraga, en tant qu'entreprise citoyenne, se fait donc un devoir d'être auprès des populations, et de répondre à leurs besoins. C'est pourquoi, nous avons, par le biais de notre nouvelle

marque d'eau Akéwa, qui signifie "merci" en langue Omyénè, initié cet événement qui a pour but de rapprocher encore plus les brasseries du Gabon des populations», a-t-il expliqué. L'opération a débuté par le Centre hospitalier universitaire d'Owendo (CHUO) mercredi. Elle a donné l'occasion aux responsables de la Sobraga d'offrir un important lot de bouteilles d'eau aux patients et aux personnels de cet hôpital.

Soit deux mille bidons d'eau Akéwa de 5 litres qui ont été distribués ce jour-là. Les principaux bénéficiaires ont fortement salué cette initiative, tout en remerciant les donateurs. « Le CHUO, par ma voix, vous remercie pour ce geste combien salutaire. Parce que, comme vous le savez, le corps humain est composé de 75% d'eau. Vous voyez donc l'importance de l'eau pour nos patients. L'eau ap-

portée leur permettra de réhydrater et alimenter leurs corps. Soyez-en remercié», a déclaré Dr Elise Eyang Obame, directrice du CHUO. Notons que Akéwa est une eau de source mise sur le marché pour satisfaire une demande de plus en plus forte en eau de qualité et accessible au grand nombre. Elle est proposée en bidon de 5 et 10 litres et à moindre coût.

### Chronique littéraire

#### Pour saluer Malek Chebel

COMME une pièce de théâtre dont l'auteur chercherait sciemment les effets comiques ou dramatiques, nous revoilà dans une séquence du feuilleton Bob Dylan-Académie des Nobel. Cette fois, nous espérons être arrivés au terme de la partie. Quoique... L'homme est encore capable d'une ultime farce : refuser le prix, comme Jean-Paul Sartre, au dernier moment. Car, après le long silence qui a suivi l'officialisation de son choix comme le Nobel littéraire 2016, voilà que Dylan annonce, après avoir daigné "remercier" ses faiseurs de roi et laissé entendre qu'il serait du voyage de Stockholm le 10 décembre, qu'il n'en sera rien finalement. Un agenda trop chargé pour ce jour-là, et surtout des engagements déjà pris. Passons. Pour saluer la mémoire de Malek Chebel, un anthropologue des religions et spécialiste de l'Islam comme on voudrait souvent en rencontrer. Tous ceux qui l'ont vu prendre la parole un jour savent combien on l'a toujours mis en situation de se défendre ou de défendre l'Islam. Bien souvent, trop souvent même, cet esprit érudit n'apparaissait dans les médias que lorsque l'heure était grave dans son pays d'adoption, la France, pour expliquer et expliquer encore que l'Islam, le vrai, le bon, ce n'était pas les attentats, le séparatisme hommes/femmes dans les lieux publics, la soumission aveugle, l'esclavage, les interdits d'un autre temps, etc. Nous n'oublierons jamais la passe d'armes qui l'opposa au redoutable Michel Onfray, grand pourfendeur de toutes les intolérances et de toutes les religions. Un grand moment d'étincelles intellectuelles, mais d'où Malek Chebel était sorti comme fatigué, sûr de devoir recommencer cet exercice de défense et illustration encore et encore. Ces dernières années, ceux qui prêtaient attention à son allure vestimentaire

avaient noté que ce fils d'Algérie arborait un costume de couleur unique : le noir. La marque de son deuil. Un deuil qu'il avait juré éternel, à tout le moins tant que la planète, et notamment la France, serait toujours victime de tueries de masse et les pays arabes ou de confession musulmane partisans de l'esclavage. Ainsi se confia-t-il un jour à Pierre Assoligne : « Il faut la voir comme le cri de ralliement de mon nouveau combat. Je la mettrai désormais chaque fois que je prendrais la parole dans un débat, un colloque, une émission. Je veux dénoncer une pratique indigne de l'Islam et des musulmans : l'esclavage. Je veux prendre le deuil de tous ceux qui sont mis en servitude. Ça prendra des années mais qu'importe. Ma cravate sera un baromètre : elle s'éclaircira au fur et à mesure que leur affranchissement progressera. L'esclavage est un phénomène mondial. Je parle de ce que je connais, voilà pourquoi je me focalise sur les pays musulmans, pas seulement dans l'histoire mais de nos jours. » Malek Chebel, terrassé à 63 ans par un cancer, commençait aussi à s'essouffler. Peut-on ferrailler toute une vie ? « Moi, ça ne me choque pas qu'on demande aux intellectuels musulmans de condamner le terrorisme islamiste. Mais j'en ai assez qu'on demande toujours aux mêmes, les gens connus comme moi et qui sont de ma génération. Les médias cherchent des gens crédibles mais ne prennent pas de risques. Or, il y en a d'autres dans les universités françaises, on devrait leur céder la place, peu connus, beaucoup plus jeunes, qu'il faut aller chercher, faire parler et surtout écouter. Désormais, c'est leur voix qui compte. » Par la force des choses, d'autres désormais vont prendre le témoin. On leur souhaite la même élégance et le même sourire dans les joutes oratoires toujours à venir.

RN

# UAS

GABON

**UNIVERSITE AFRICAINE  
DES SCIENCES**

Nouveau :  
Contrat de partenariat  
avec le gouvernement gabonais  
n° : 00257/MENESTFPCJS

Certifications : CISCO TOEIC CEH J2EE ORACLE ubuntu

Partenariat avec des Universités Prestigieuses :  
Paris 5- Paris 13- Lyon 3- EFAP-Lille- Littoral- Tunis- Gabon

Accord de coopération avec  
l'Université internationale de la francophonie (Senghor) pour  
bidiplomation dans 13 domaines  
et reconnaissance de 75 pays et le  
CAMES

- Droit Privé
- Droit Public
- Droit des Affaires
- Management
- Commerce
- Tourisme
- Journalisme
- Communication
- Télécommunication
- Ingénieur

- l'UAS Gabon appartient au groupe UAS Tunis et UAS Mali
- Professeurs Invités : Français (La Sorbonne) et Tunisiens
- Cours du soir pour les professionnels
- Possibilité de poursuivre les études à l'étranger : France, GB, USA, Canada, Belgique, Suisse, Tunisie... etc
- Corps enseignant de très haut niveau
- Partenariat avec des structures universitaires publiques Gabonaises (Economie et Gestion, Sciences, Droit et Techniques...)

Site au Quartier ACAE  
B.P 6421 LIBREVILLE - GABON

Email : meddmess@gmail.com / h\_jotf125@yahoo.fr  
Tél : 00241 06449966/00241 05126998

www.uas.ens.tn